

FDP Brechen

HAUSHALTSREDE FDP FRAKTION 2026

26.01.2026

Wir beraten heute über den Haushaltsplan 2026. Somit stehen wir erneut vor der Aufgabe, nicht nur Zahlen zu verabschieden, sondern Weichen zu stellen. Wir entscheiden heute über die Richtung, in die sich Brechen in den kommenden Jahren entwickeln soll.

Als FDP-Fraktion blicken wir offen und selbstkritisch auf die Vergangenheit. In früheren Jahren wurden notwendige Investitionen in unsere Infrastruktur häufig verschoben. Teils, um die „schwarze Null“ zu halten, teils zugunsten anderer Projekte, die zwar wünschenswert, aber nicht zwingend erforderlich waren.

Das Ergebnis sehen wir heute deutlich: In Bereichen wie Wasser und Abwasser stehen wir vor horrenden Ausgaben, weil Sanierungen und Modernisierungen zu lange hinausgezögert wurden. Ähnlich bei unseren Spielplätzen, wo versäumte Instandhaltungen zu Mängeln und zeitweisen Stilllegungen geführt haben. Hier benötigen wir einen Perspektivwechsel!

Die Investitionen im vorliegenden Haushalt sind daher wichtig, richtig und notwendig. Sie sind ein Schritt hin zu mehr Substanzerhalt, Planbarkeit und langfristiger Entlastung der Bürger.

Zukünftig muss der Erhalt und die Pflege unserer Infrastruktur wieder konsequent im Mittelpunkt stehen.

Das ist keine Kür, sondern Pflicht. Nur wenn wir bestehende Anlagen rechtzeitig erneuern und pflegen, bleiben Folgekosten planbar, und Gebühren für unsere Bürgerinnen und Bürger können stabil gehalten werden.

Für die FDP-Brechen ist klar: Nachhaltige Finanzen bedeuten nicht, Investitionen zu vermeiden, sondern sie klug zu priorisieren

Mit Verantwortungsbewusstsein, Augenmaß und Zuversicht.

Wir stimmen diesem Haushalt zu, weil er die richtigen Schwerpunkte setzt und weil er den Mut zeigt, aus der Vergangenheit zu lernen und Zukunft aktiv zu gestalten.